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АННОТАЦИЯ 

 

Управление стрессами и развитие работоспособности персонала 

/Самойлова Екатерина Михайловна; Факультет философии и социальных 

наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. 

И.М. Наливайко. 

Объект исследования – социально-психологический стресс у 

сотрудников организации. 

Предмет исследования – методы управления стрессами и развития 

работоспособности персонала. 

Цель исследования – на основании теоретического и эмпирического 

исследования выявить социально-психологические факторы формирования 

стресса у сотрудников организации, разработать профилактические 

рекомендации управления стрессами и развить работоспособность персонала, 

путем профилактических рекомендаций и разработки проекта «Тренинг по 

развитию эмоционального интеллекта». 

Основные результаты. В результате проведенного исследования 

удалось систематизировать имеющиеся в литературе данные о сущности 

понятий «стресс», выявлены уровни стресса у сотрудников организации и 

разработаны методы профилактики и управления стрессом. Полученные 

результаты при исследовании данной проблемы помогут грамотно и 

ответственно управлять таким явлением, как стресс, снижая вероятность 

трансформации стресса в дистресс, а также поспособствуют развитию 

работоспособности персонала. 

Практическая новизна. Уникальный проект «Тренинг по развитию 

эмоционального интеллекта», способствующий снижению уровня стресса и 

развитию работоспособности персонала. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух частей, заключение, список 

использованных источников из 24 наименований и 6 приложений. Общий 

объем дипломной работы – 49 страниц. 

Ключевые слова: ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ СТРЕСС, ГОМЕОСТАЗ, 

МЕХАНИЗМ СТРЕССА, ЭУСТРЕСС, ДИСТРЕСС, 

СТРЕССОУСТОЙЧИВОСТЬ, ПЕРИОДЫ СТРЕССА, ПОВСЕДНЕВНЫЙ 

СТРЕСС, ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СТРЕСС, ЭМОЦИОНАЛЬНЫЙ 

СТРЕСС, ИНФОРМАЦИОННЫЙ СТРЕСС, КОММУНИКАТИВНЫЙ 

СТРЕСС, ТРИАДА СТРЕССА, СИНДРОМ ПСИХИЧЕСКОГО ВЫГОРАНИЯ, 

ИНИЦИИРОВАНИЕ ПРОЕКТА, ПЛАНИРОВАНИЕ ПРОЕКТА, ПРОЦЕССЫ 

ОРГАНИЗАЦИИ И ИСПОЛНЕНИЯ ПРОЕКТА, ЗАКРЫТИЕ ПРОЕКТА. 

 

Stress management and development of personnel performance /Ekaterina 

Samoilova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work 

and Rehabilitation; scientific director I. M. Nalivaiko. 

Object of research: social and psychological stress in the employees of the 

organization. 



Subject of research:  methods of stress management and development of 

personnel efficiency. 

Purpose of research: to identify the socio-psychological factors of stress 

formation in the employees of the organization, to develop preventive 

recommendations for stress management and to develop the efficiency of the staff, 

through preventive recommendations and the development of the project "Training 

for the development of emotional intelligence". 

The results. As a result of the conducted research, it was possible to 

systematize the data available in the literature on the essence of the concepts of 

"stress", to identify the levels of stress in employees of the organization and to 

develop methods for the prevention and management of stress. The results obtained 

in the study of this problem will help to competently and responsibly manage such 

a phenomenon as stress, reducing the likelihood of stress transformation into 

distress, as well as contribute to the development of staff efficiency. 

Practical novelty. A unique project "Training for the development of 

emotional intelligence", which helps to reduce the level of stress and develop the 

efficiency of staff. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the 

main part consisting of two chapters, conclusion, a list of sources used from 24 titles 

and 6 appendices. The total volume of the this is 49 pages. 

Keywords: PSYCHOLOGICAL STRESS, HOMEOSTASIS, STRESS 

MECHANISM, EUSTRESS, DISTRESS, STRESS TOLERANCE, PERIODS OF 

STRESS, EVERYDAY STRESS, PROFESSIONAL STRESS, EMOTIONAL 

STRESS, INFORMATION STRESS, COMMUNICATION STRESS, STRESS 

TRIAD, BURNOUT SYNDROME, PROJECT INITIATION, PROJECT 

PLANNING, PROJECT ORGANIZATION AND EXECUTION PROCESSES, 

PROJECT CLOSURE. 
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